

Assriyah Wulantri (2014). Gambaran Masalah Keperawatan Pemenuhan Kebutuhan Dasar Pada Pasien Kanker Yang Menjalani Terapi Pembedahan Dan Kemoterapi Di RSUD Panembahan Senopati Bantul.

Dosen Pembimbing: Arianti, M. Kep, Ns. Sp., Kep. MB

INTISARI

Latar Belakang: Kanker merupakan penyebab utama (13%) dari semua kematian di dunia. WHO (2013) menyebutkan kanker yang paling sering terjadi berdasarkan urutan adalah kanker paru-paru, gastrointestinal, hati, kolorektal, payudara dan kanker serviks. Kanker usus besar dan payudara merupakan penyebab kematian akibat kanker yang paling banyak setiap tahun. Kematian akibat kanker di seluruh dunia diprediksi akan terus meningkat, dengan perkiraan 13,1 juta kematian pada tahun 2030. Prevalensi kanker di Indonesia adalah 4,3 per seribu penduduk dan merupakan penyebab kematian nomor tujuh di Indonesia. Tujuan pada penelitian ini yaitu untuk mengetahui gambaran gangguan pemenuhan kebutuhan dasar pada pasien kanker yang menjalani terapi pembedahan dan kemoterapi di RSUD Panembahan Senopati Bantul.

Metode: Penelitian ini menggunakan desain penelitian *non eksperimental* bersifat *diskriptif analitik* dengan pendekatan *crosssectional* yang merupakan penelitian kuantitatif. Sampel penelitian menggunakan teknik *purposive sampling* yang di ambil dari pasien kanker yang sedang menjalani terapi pembedahan dan kemoterapi sebanyak 30 responden. Data tersebut dianalisa secara manual berdasarkan batasan karakteristik NANDA Internasional.

Hasil: Berdasarkan analisa menggunakan batasan karakteristik dari NANDA international, masalah keperawatan yang sering terjadi pada pasien kanker yang menjalani terapi pembedahan dan kemoterapi adalah nutrisi, terdapat penurunan berat badan yang signifikan pada pasien kanker.

Kesimpulan: gangguan pemenuhan kebutuhan dasar pada pasien kanker yang menjalani terapi pembedahan dan kemoterapi di Rumah Sakit Umum Daerah Panembahan Senopati Bantul berdasarkan urutan yang paling sering terjadi adalah nutrisi, cairan, suhu, istirahat, eliminasi, oksigen dan seksual.